

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Simpulan dari penelitian dan pembahasan dalam kumpulan teks eksplanasi yang ditulis oleh siswa kelas XI MIPA dan XI IPS SMA Negeri 1 Patikraja Tahun Pelajaran 2022/2023 ditemukan penggunaan konjungsi antarkalimat dalam kumpulan teks eksplanasi sebanyak 149 data dari 82 kumpulan teks eksplanasi. Konjungsi antarkalimat yang sering digunakan atau dominan dalam karya tulis teks eksplanasi, yaitu konjungsi pertentangan sebanyak 37 data dan konjungsi penyimpulan sebanyak 37 data. Selanjutnya, terdapat 28 data konjungsi penambahan, 25 data konjungsi pengurutan, 13 data konjungsi pengakibatan, 5 data konjungsi penguatan, 3 data konjungsi kesewaktuan, dan 1 data konjungsi keadaan.

Syarat gramatikal jika suatu wacana sudah terbina atau kekohesian artinya terdapat keselarasan hubungan antara unsur-unsur yang terdapat dalam wacana tersebut. Jika wacana kohesi maka terciptanya kekoherensian berupa isi wacana yang baik dan benar. Sebuah wacana akan mudah dipahami jika wacana tersebut memiliki kepaduan struktur lahir dan struktur batin. Kepaduan dapat tercipta melalui alat kohesi salah satunya, yaitu konjungsi. Jika penggunaan konjungsi antarkalimat dilesapkan atau dihilangkan maka tidak adanya kepaduan antarunsur dan makna yang mengakibatkan wacana sulit dipahami.

Konjungsi pertentangan sering digunakan dalam menulis teks eksplanasi karena struktur teks eksplanasi terdiri atas pernyataan umum, proses atau deretan penjabar, dan penutup atau kesimpulan. Adanya penutup atau kesimpulan sehingga diperlukannya konjungsi penyimpulan di setiap akhir paragraf maupun akhir wacana agar pesan dapat tersampaikan kepada pembaca. Selain itu, teks eksplanasi berisi hubungan sebab akibat suatu fenomena yang di dalamnya banyak pertentangan sehingga diperlukannya konjungsi pertentangan agar antarkalimat padu dan mudah dipahami. Jadi, teks eksplanasi yang diproduksi oleh siswa sudah sesuai dengan struktur teks eksplanasi karena banyaknya ditemukan konjungsi penyimpulan dan konjungsi pertentangan.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dianalisis mengenai penggunaan konjungsi antarkalimat dalam teks eksplanasi karya siswa kelas XI SMA Negeri 1 Patikraja, besar harapan penulis agar siswa, guru, mahasiswa, dan penulis lain dapat memperhatikan penggunaan konjungsi antarkalimat. Dengan demikian, akan terciptanya wacana yang kohesi dan koherensi sehingga mudah dipahami dan makna yang ingin diungkapkan penulis kepada pembaca mampu tersampaikan dengan tepat.